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政 协 南 京 市 六 合 区 委 员 会

常 委 会 议 纪 要
政协南京市六合区委员会办公室

区政协四届七次常务委员会会议纪要

9 月 28 日下午，区政协在六合大厦 210 会议室召开四届七

次常务委员会会议，围绕“突出载体建设，推动创新发展”主题

进行协商议政。

会前，区政协成立专题调研小组赴区内外部分园区、企业

调研了科技创新载体建设、环境建设和企业自主创新等方面情

况。期间，分批召开科技部门、区属园区及高新企业负责人、

高层次人才座谈会，对全区科技创新工作进行交流，征求意见

建议。

会议邀请区政协董健委员作智能工厂与智能制造专题讲

座，听取了区科技局关于全区科技创新工作情况，六合高新区、

经济开发区、新材料产业园关于规划建设、创新工作与载体建

设情况，区财政局关于市、区“创新名城建设”政策落实情况的

通报和区政协经济科技委员会相关调研情况的汇报。

会议认为，近年来，区委区政府高度重视科技创新工作，

紧扣创新名城建设，积极实施创新驱动战略，创新政策环境得

到改善，创新载体布局不断优化，创新发展质效稳步提升。但
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我区科技创新工作仍面临政策落地需要提速、创新载体配置不

强、高新技术产业发展水平不高等困难和问题。

针对存在问题和困难，会议提出以下意见和建议。

一是聚焦聚力载体建设。调整优化高新区体制机制，赋予

高新区实体化运营空间。拓展载体增量空间，采取调剂和租用

的方法，将雨花石馆、茉莉花馆、紫金银行办公楼等闲置场馆

场所调为备用；制定清理低效闲置用地具体方案，盘活存量土

地、厂房资源形成新的载体建设空间。注重多元化发展，尝试

引进第三方成熟的管理营运团队负责载体运营，对资本雄厚、

有意愿进入六合进行孵化器自主运营的专业团队予以支持。

二是强化项目引进和本土人才培养。提高招商方式针对性，

选择相关行业性专业人才作为招商人员，主动关注承接区外相

关科创孵化器毕业资源。完善项目引进评估机制，在区级层面

建立每月项目调度评估机制，对拟引进或有意愿落地的项目进

行综合评估，减少部门、街镇洽谈审核随意性，同时防止一些

能引进的项目因专业不熟悉、研究不深入被“拒之门外”。充分

利用六合中专校资源，由相关部门牵头企业通过定向委培方式，

培育壮大主导产业所需的技能人才队伍，对于校企联合开展订

单式、师徒式等人才培养给予政策支持。

三是提高政务服务质量。增强部门服务主动性，按政策及

时审核、认定、兑现相关扶持资金，把科技创新政策兑现工作

常态化，缩短兑现时间；进一步优化住房安置、子女入学、个

税缴纳等扶持政策，并做到跟踪服务，即接即办；建设科技综

合信息服务平台，培育发展导师型、“一站式”服务平台，打造

科技企业行政审批“绿色通道”，营造优良创新环境。

四是力促科技金融合作。建立科技创新基金与社会风投基

金联动机制，吸引社会风投基金跟投；推动驻区金融机构设立

科技支行等科技专营机构，丰富金融产品，满足科技企业个性
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化需求；尝试在政府科技经费中列支专项经费，通过对科技银

行、科技保险公司的企业贷款实行贷款贴息和科技保险补贴，

降低科技企业融资准入门槛和融资成本。

五是搭建公共技术服务平台。建议区委区政府以推进“两落

地、一融合”为契机，引进有资质的设计院，如江苏省环科院、

南京市市政设计院等与蓝深、赛莱默等企业联合设立分支机构，

推动泵业企业从单纯的制造向产品加服务发展。支持以南京三

创自动化科技有限公司为主体设立公共服务平台，为新能源汽

车动力总成生产厂家提供检测服务，集聚上下游产业。

六是落实创新产品“首购首用”政策。制定《南京市支持创

新产品推广示范实施办法（试行）》细化措施，对政府投资的项

目探索实行首购首用等方式促进企业创新产品的应用。建立创

新产品首购首用保险补贴机制，使环绿公司新能源环卫车、江

苏丰彩公司高性能水性漆以及贝特空调公司转型升级产品畜禽

粪便有机废弃物智能一体化处理设备等一批创新产品能够在我

区得到优先采购和使用，打开本土市场。

会议原则通过区政协经济科技委员会的调研报告，同意以

区政协常委会建议案报送区委、区政府，供决策参考。

区政协主席楚琢玉就做好我区科技创新工作强调，一要建

立科技创新企业跟踪服务机制，建立科技创新联络员制度，对

企业开展“店小二”“保姆式”服务，及时收集、反馈、协调企业发

展中遇到的问题和困难，打造一流营商环境。二要发挥企业创

新主体作用，一方面根据我区产业定位，与行业协会加强招商

合作，另一方面全面梳理区内企业，对有转型意愿、具备转型

条件、转型产品符合产业定位、切合市场需求的，分门别类加

以辅导培育。三要优化创新载体建设，在挖掘盘活闲置场所和

低效用地、厂房的同时，优化经济开发区科创园二期工程建设，
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重点设计建设满足一定层高和荷载要求、具备一定生产条件的

加速器，不宜建设只满足办公条件的研发办公楼。

会议还协商通过有关人事任免事项。

会议由区政协副主席陈定宝主持。区人大副主任薛其松、

区政府副区长焦晓英应邀出席会议；区政协主副主席杨念峰、

濮伟、王谷权，秘书长苏太明出席会议。

出 席：楚琢玉 薛其松 焦晓英 陈定宝 杨念峰 濮 伟

王谷权 苏太明 王 强 王 珅 王长宏 王安荣

王福春 王继元 毛声录 达 权 卞有林 叶家敏

冯 路 管东旭 杨 萍 杨万宗 邹铁祥 许兴国

周志安 葛新泉 顾 欣 殷 皓 谢长征 孙克兵

释果月 沈 茜

请 假：季文群 王 静 吕金才 刘永涛 孙雨青 林 芸

胡 斌 闻爱玲 瞿见宇 潘永奇 陈伏林 张 弛

金世凯

列 席：非常委的区政协办委副主任，各界别组主要负责人，

各街镇政协工委主任

记 录：王雨雷

政协南京市六合区委员会办公室

2018 年 10 月 8 日

发 至：区委、区人大、区政府有关领导，区政协常委，
区委办、区人大办、区政府办，区委组织部、人才办、
区财政局、科技局、经济开发区、新材料产业园、
高新区管委会，区政协各界别组，各街镇政协工委。

政协南京市六合区委员会办公室 2018 年 10 月 8 日印发
（共印 20份）


